

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Jueves 11 Julio 1889

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XVIII

Núm. 4.958

Correspondencias

Madrid 8 de Julio.

Otro día perdido para el debate político pendiente y por lo tanto para los asuntos que puedan ser de verdadero interés para el país, aunque en realidad no lo son tanto como otros, puesto que en él se ha tratado de cómo entiende este Gobierno y en especial algunos ministros sus deberes constitucionales.

Apoyó el Sr. Laiglesia su proposición para censurar la concesión al ministerio de Marina de un crédito con el que han de cubrirse atenciones que debieron ser previstas al formarse el presupuesto, demostrando que con la concesión de tal crédito se ha cometido una verdadera ilegalidad. Pero como se ha mantenido dentro de los límites de la mayor cortesía y no ha dicho palabras gruesas que provocaran protestas y ruidos, han salido diciendo los ministeriales que ha estado deslabazado é incoloro; que la intervención del Sr. Cos-Gayon tampoco ha impreso mayores vuelos al debate, y que el ministro de Hacienda ha tenido muy pocos esfuerzos que hacer para convicción torpezas y deficiencias de su colega el de Marina.

Pero nada de esto ha fijado hoy la atención. La de los políticos estaba toda fija en averiguar qué pudo pasar en la audiencia que ayer se dignó conceder S. M. la Reina-Regente al Sr. Cánovas, acerca de la cual ha mostrado suma reserva el ilustre jefe del partido conservador, y no es de creer que por otra parte se conozca. De modo que todo cuanto sobre ella se diga es perfectamente ilusorio.

También les ocupa la llegada hoy á Madrid del Sr. Montero Rios y la prisa que se ha dado á ver al Sr. Sagasta, aunque algunos creen que ha sido el Sr. Sagasta quien se ha apresurado á llamarle y oír su opinión en estos momentos que todos juzgan difíciles.

Tanto lo deben ser, que una sencilla última hora de «El Imparcial», inspirada seguramente muy lejos de todo centro oficial, á pesar de su carácter de órgano autorizadísimo de la fusión, ha dado margen á que se creyera como artículo de fé el rumor de que el Sr. Sagasta se había convencido de la imposibilidad de su continuación en el Gobierno, y había pensado en la constitución de un Gabinete de conciliación presidido por el Sr. Alonso Martínez ó por el general Jovellar, pero en el cual entrarían los dos, ofreciéndose á los de la conjura dos ó acaso tres carteras. Tal aire se han dado los conjurados á propalarle, que una reunión de los Sres. Márton, Casola y Romero Robledo han dicho que tenía por fin ponerse de acuerdo para negarse en absoluto á prestarse ninguno de ellos ni facilitar de entre sus amigos ningún ministro para el Gabinete de conciliación. Hasta tal punto se dan tono y aires de dispensadores de mercedes. Pero esto es entre ellos. Porque los conservadores principian por creer y decir que no hay aquí nada

posible mas que un ministerio fusionista, con ó sin los de la conjura, pero dejando la presidencia el Sr. Sagasta. ó un cambio completo de política y su vuelta al poder con programa ya conocido y soluciones para todo. Y la verdad es que así debe ser. Si los fusionistas convienen en que no pueden ni deben ir mas adelante, deben dejarlo á otro y no andar con componendas.

Después de un incidente entre el ministro de Hacienda y el Sr. Gamazo, en el que éste ha mantenido sus doctrinas económicas, siendo escomulgado por aquél, se ha suspendido la sesión, quedando D. Venancio en el uso de la palabra para mañana y pendiente aún para mañana la proposición Laiglesia.

El Sr. Montero Rios, cual siempre acostumbra, vacila entre si hablar ó no en el debate. El Gobierno lo desea. Por eso se callará.—Z.

Paris 5 Julio de 1889.

Los cálculos de las gentes conocedoras en achaques de Exposiciones se han cumplido: habíase dicho que en el mes de Julio eléctrico, todas las Compañías de ferrocarriles y líneas de vapores han establecido servicios á precios económicos. De Londres á París cuesta, en segunda, el billete de ida y vuelta 4 duros; de Madrid 25; de la frontera de España y de la italiana 43 pesetas. De Nueva-York al Havre se viene y se retorna en lujoso «steamer» por 40 duros. Los precios son tan baratos que ya el viajar no es como antaño placer reservado á los ricos. Hasta los pobres pueden darse el gusto de ver nuevas cosas y nuevas ciudades. Pueden, sobre todo, venir á ver la Exposición. No es, pues, extraño que el número de personas que entran diariamente en el Campo de Marte oscile entre 90 y 100.000. Los domingos todos los pueblos vecinos, los talleres y las oficinas envían su contingente, y pasan de 200.000 los curiosos que llenan el amplio recinto.

La Exposición es, pues, no sólo un triunfo para la vanidad francesa; es además un negocio que dejará muchos millones al municipio, al Estado y á los comerciantes de París.

La Cámara de diputados hace todos los esfuerzos imaginables por llamar la atención. Los boulangistas y los conservadores obedecen á un plan que consiste en injuriar á los ministros y en cubrir de lodo á la república. Hasta ahora las acusaciones de que son objeto los mantenedores del régimen moderno no descansan en ninguna base seria; pero no por eso dejan de ser causa de violentas escenas indignas, no ya de una Cámara de diputados, sino de la más vulgar reunión de gente medianamente culta. Laferriere y Casagnac, Adrieux y Pichou han sido los protagonistas de los últimos escándalos. Una fila de ugieres está encargada de separar los contendientes, y varias veces ha sido preciso que intervengan para evitar los dignos representantes se agarren de los pelos. Las griterías de la plaza de la Cebada resultan dignas de una

sesión académica al lado de estos incidentes, que hacen del Palacio Borbon un lugar de los más peligrosos de París. No me extrañará que en breve la tribuna se convierta en una jaula de hierro y que el presidente, Mr. Meline, use en vez de la campanilla la barra de acero ardiendo de los domadores de fieras.

Pero no insultemos á las fieras comparándolas con estos diputados del escándalo. El león que trabaja todas las noches en el Hipódromo cabalgando en blanco bridon, es mucho más pacífico y sensato que aquellos ilustres oradores.

Este león-ginete constituye el gran éxito de París por el momento. Obediente al látigo de Mr. Houcke, salta sobre el «panneau» del caballo, que á todo galope recorre una de las tres pistas del Hipódromo, separada por espeso enrejado del resto del local. El león salta bandas de tela y aros de papel, cayendo siempre con gran aplomo sobre el «panneau». Es de notar que el diestro-ginete no se agarra al «panneau» con las uñas, sino con la cola, que rodea á un gancho colocado cerca de la cola del caballo. Esta vez el «lion» de París en un

Las corridas de toros han tenido hasta ahora el gran éxito de curiosidad que se esperaba. El circo de la Plaza de la Federación, donde trabajaban el Gordito, el Gallo y Lagartija, no ha logrado un público tan grande como se creía. No es maravilla que así suceda. Las corridas de toros no pueden interesar privándolas de algunos de los elementos que hacen de ellas terrible y sangriento drama, lucha bárbara, pero magnífica y conmovedora, entre la fiera y el hombre. El caballo destrozado ante la acometida del toro es termino de comparación necesario para que el triunfo del hombre sea más evidente. La res embolada, el estoque sustituido por un plumero, la banderilla sin arpon y la pica sin puya, hacen de la corrida una mojiganga ridícula. Ahora se hacen gestiones para que cuando vengán Lagartijo y Frascuelo á la Plaza de la Avenida Pergolese se sienta la muerte del toro con todas sus consecuencias. El grito simbólico de Dumas, en sus campañas contra el adulterio, «¡Tue-la!» es repetido por los defensores en París de nuestra fiesta nacional. La Sociedad protectora de animales prepara una manifestación solemne contra este espectáculo, y reparte prodigamente un folleto que comienza con estas palabras: «¡No seáis bárbaros; esto es, no seáis españoles!» Demos las gracias á los tiernos amigos de la mula y del conejo de Indias.

A los que crean que no hay dinero en Francia sírvales de rectificación á su error la noticia de que en la venta que se está llevando á cabo de la colección de cuadros Secretan, en dos tardes se han enagenado obras por valor de «cuatro millones de francos». Ha habido tablita de Meissonnier que ha alcanzado el precio de 42.000 francos. Un Velázquez se ha vendido en 12.000 un Tiépolo en 30.000; un Corot en 36.000 y un Tiziano en 125.000.

Entre otras obras famosas vendidas figura el notable «Angelus» de Millet, obra inspirada en un dulce sentimiento de la naturaleza. Sabido es que Millet vendió sus cuadros por poco dinero y murió en la miseria. Su viuda é hijos carecen hoy de pan, lo cual no obsta para que los especuladores se enriquezcan especulando con los lienzos del ilustre cuanto desgraciado artista. Entre Mr. Proust, representante del gobierno francés, y un comité de coleccionistas norteamericanos se entabló reñida competencia, que ha hecho subir el cuadro á la suma de ¡550.000 francos! en que lo ha adquirido el ministerio de Bellas Artes.—Boulevardier.

LA CATÁSTROFE DE SAINT-ETIENNE

Los periódicos franceses comunican nuevos y terribles detalles acerca de la catástrofe que ocurrió el 3 del actual en las minas pertenecientes á la compañía hullera de Saint-Etienne, á consecuencia de una explosión de fuego «grisou»

El lugar de la explosión fué el pozo Vermilleaux, situado en el límite de la mina. Este pozo uno de los más importantes de toda aquella comarca, tiene 480 metros de profundidad.

A las cinco de la mañana, según costumbre, dieron principio todos los trabajos, sin que hasta las once ocurriera novedad alguna ni se notara el menor sintoma precursor de la cercana catástrofe. Poco después de las once y media un estampido formidable, análogo al que hubiera producido el disparo de un cañon, puso en alarma á los obreros que trabajaban fuera, quebrantando el suelo en grandes trozos.

Al punto una humareda espesísima, esparciendo un olor acre y nauseabundo, escapóse por la boca del pozo. Ya no cabía duda: tratábase de lo más temido, de una explosión de fuego «grisou».

El pozo Vermilleaux comunica con otros: el Mars, el Saint-Louis y el Jolín. El incendio, propagándose con una rapidez espantosa, llegó inmediatamente á los tres. Por fortuna los obreros que trabajan allí no eran muchos.

MM. Buisson y Despoyaux, ingenieros jefes de las minas, llegaron al momento y dispusieronse á bajar, con objeto de ir organizando los primeros socorros. Aunque las exhalaciones procedentes del pozo hacían imposible toda respiración MM. Buisson y Despoyaux, escuchando solamente la voz de sus deberes, saltaron á la jaula para descender, en unión de un obrero cuyo hijo encontrábase en las profundidades siniestras del pozo.

Bajó la jaula aprisa; pero de repente sonó la campana de auxilio. Vuelta á subir aquella, ofrecióse un espectáculo horrible. En el fondo MM. Buisson y Despoyaux y acian sin conocimiento, asfixiados casi desde el momento en que, desesperados ya hicieron sonar la campana. El obrero que los acompañaba, loco de pena, habíase precipitado en el pozo.

Todas las tentativas que en heroico valor iniciáronse luego alcanzaron la misma

uerte. Las esperanzas de salvacion concentraronse entonces hacia la boca del pozo de San Luis.

A las cinco pudieron descubrirse los tres primeros cadáveres. A partir de este momento empezaron á sucederse las más tristes escenas. Agrupadas junto á las bocas de los pozos las familias de los infelices obreros, al reconocer alguna persona querida, dejaban oír gritos desgarradores.

Aún se ignora la extension completa de la catástrofe.

En el pozo Vermilleux trabajaban 150 mineros; en el de San Luis 54 en el de Mars 60, y tan solo siete en el Jolin, teatral en 1876 de otra explosion análogo.

Los de Mars se han salvado casi todos. Los 161 restantes ó han perecido ó perecerán en su inmensa mayoría, pues las heridas de los infelices á quienes se ha sacado vivos aún son tan graves que será milagro que no mueran.

La explotacion de las minas tendrá que suspenderse durante largo tiempo.

MI EXPULSION

Bajo este titulo el célebre Mr. de Casagnac refiere á sus lectores el incidente de que ha sido protagonista en la Cámara de diputados. Lo publicamos como documento curioso y singular en la prensa.

«Acabo de ser expulsado de la Cámara de diputados—dice—como una simple congregacion no autorizada, como un simple príncipe y con una unanimidad que me conmueve y me honra.

Es la tercera vez que me sucede esta aventura, y tengo la debilidad de no arrepentirme.

La primera vez fué por haber dicho á Ferry que era el último de los cobardes.

La segunda vez fué por haber dicho al mismo Ferry que era el primero de los embusteros.

Como se vé; puede que me haya excedido algún tanto; pero me parece que en esto no he hecho mas que adelantarme al juicio de la historia y á la justicia del pueblo.

Esta vez, la tercera, ha sido por haber dicho á Thevenet, ministro de Justicia, que era cómplice y asociado de Jacques Meyer, el ladron.

Evidentemente, esas expresiones se salen de las reglas ordinarias y pudibundas del parlamentarismo. Pero yo me rio del parlamentarismo, y la verdad ante todo.

Ese Thevenet, con su cabeza de presidiario, habia tenido la audacia de venir á contarnos en la tribuna una historia asquerosa.

Nos habló de supuestas proposiciones hechas á Jacques Meyer, el ladron, por redactores de periódicos boulangieristas y conservadores, para obtener falsos testimonios contra el susodicho Thevenet.

Y en apoyo de esta afirmacion, Thevenet traia cartas de Meyer, halladas en casa de su madre, madama Meyer.

Conste que no habia ni una sola palabra de verdad en todo esto.

Thevenet mentia, y mentia escandalosamente.

No solamente es cierto que mentia, sino tambien que sus esbirros eran los autores de esas cartas, escritas de encargo y destinadas á hacer creer que Jacques Meyer habia sido víctima de culpables maniobras en caminadas á comprometer al gobierno de la república.

Esta indigna comedia en que todo un ministro de Justicia invocaba el testimonio de un ladron y leia cartas de ese ladron, entre los aplausos de una mayoría sin escrúpulos y sin pudor, fué la causa de que

la indignacion se nos subiera al cuello, sobre todo cuando ese bribon se volvía á cada instante hacia la derecha y parecia complacerse en decir que nosotros estábamos complicados en esa novela forjada por él, y por él arreglada.

Entonces recordamos que Thévenet, el ministro de Justicia, habia sido abogado de Jacques Meyer y que era el colmo de la imprudencia, habiendo sido abogado de ese personaje abyecto, valerse de su testimonio más que sospechoso, contra gentes honradas.

Y el espectáculo de esa Cámara batiendo palmas cuando la lectura de aquellos papeles que parecían salidos de los archivos de un presidio y que manchaban á la tribuna francesa, me obligó á fustigar al Thévenet y arrojarle en pleno rostro la ignominia de su papel.

Todo esto me ha valido la honra de una nueva explosion y he salido diciendo á la Cámara:

«Teneis por ministro de Justicia á un bribon que mejor estaria en las cárceles de Poisy que en el banco de los ministros.»

Si repito aquí esta última frase es porque mucho temo que los taquígrafos la hayan olvidado voluntariamente.»

LA FIESTA EN GRANADA.

La dolencia que sufre el poeta Zorrilla ha aplazado indefinidamente las veladas en que el insigne cantor debia de tomar parte. Ignórase, pues, aún cuándo podrán celebrarse y cuándo, por consiguiente, concluirán las fiestas con que Granada ha solemnizado la coronacion del insigne vate.

Mientras siguen los demás festejos, semejantes á los que todos los años por esta

El sábado por la noche se celebró un gran banquete, dado en obsequio del Duque de Rivas por el Sr. Rodríguez Bolívar, jefe en la provincia del partido conservador. En el número de las personas que asistieron á la comida contábanse las Condesas de Castillejo y de las Infantas; las Sras. Agrela, Escavias de Carvajal, Vasco y algunas otras, el Gobernador de la provincia, el Alcalde de Granada, los diputados á Cortes Conde de las Infantas, Escavias de Carvajal, Agrela y el señor Castro y Serrano.

Se verificó la retreta militar, que estuvo lucidísima. Rompían la marcha soldados de infantería con achones, y seguían grupos de caballería con faroles de colores en las lanzas. La banda del regimiento de Córdoba tocaba en el centro.

Al tiro de pichón, celebrado por la tarde, asistió la mejor sociedad granadina, ganando los premios del Casino y el Ayuntamiento los Sres. D. Emilio Ortiz y don Lisardo González.

Para esta noche estaba señalada nuevamente la «Leila» en el carmen de «Los mártires». Por la tarde se habrá efectuado en la Plaza de Toros una becerrada, para corresponder al baile con que el Sr. Figueroa, Cónsul general de Venezuela en España, obsequió hace pocas noches á la sociedad granadina. De las cuadrillas formaban parte muchos jóvenes socios del Casino Principal, y estaba encargado de esto quear los becerros el Conde de Catres.

Ya ha salido de Granada, con direccion á Paris, la «troupe» de gitanos recientemente contratada por monsieur Grasset, director del Gran Teatro de la Exposicion Universal.

Mr. Grasset ha conseguido reunir una comparsa muy notable.

En ella figuran cinco gallardos gitanos y

nueve graciosas gitanillas de quince á veinte primaveras, entre las que sobresale la célebre «Castañeta», famosa por su hermosura sin rival entre las de su casta y por su modo de cantar armonioso y suave.

Toda la gente de la comparsa ha sido escogida con sumo cuidado en los barrios del Sacro Monte y del Albaicín.

Los improvisados artistas habrán recibido del director del teatro la cantidad de cuarenta duros en el momento de montar en el tren. Viajan en coches de segunda clase, con fonda pagada y toda clase de gastos; se les dotará de ricos trajes, con los que puedan hacer su representacion ante el público parisiense, y además recibirán como sueldo 27 duros diarios, que se distribuirán proporcionalmente entre los que forman el cuadro.

UN ACCIDENTE EN SAN SEBASTIAN

La prensa de San Sebastian publica extensos detalles acerca del accidente desgraciado que ocurrió á las once de la noche del día de su llegada al palacio que acupaban los marqueses de Bellamar, cuando éstos, con su familia, se retiraban á sus dormitorios.

La señorita Maria, hija de los citados marqueses, precedida de las doncellas Victoria é Isabel, despues de cerrar las ventanas de las habitaciones contiguas á su dormitorio, dirigiase á éste.

Daban las once, cuando se oyó una espantosa detonacion, y se vieron salir llamas de toda la parte trasera de palacio. Al propio tiempo caia una lluvia de cristales y se oia un ruido espantoso de puertas y ventanas que se desplomaban.

Toda la concurrencia que existia en el lugar del suceso.

Los primeros que acudieron fueron tres jóvenes, que se hallaban en el café del Norte, quienes, con indomable voluntad, forzaron dos barrotes de la puerta de la verja y penetraron en el patio.

Del interior salian gritos que horrorizaban. Uno de los jóvenes, llamado José Moran, empleado de comercio en Bilbao, con un arrojo increíble, rompiendo puertas y ventanas, ayudado de sus dos compañeros y atravesando por las llamas, llegaron hasta una escalerilla falsa, á cuyo pié una mujer horriblemente desfigurada ardía, dando terribles gritos. Era ésta la doncella Victoria. Los jóvenes, con sus chaquetas, pudieron extinguir los restos de ropas que ardian sobre el cuerpo de la desgraciada, y depositarla luego sobre una mesa hasta la llegada del inspector de Vigilancia Sr. Palacios y los Sres. Escala y Sánchez, capitán y teniente de Seguridad.

En tanto, un cajista de imprenta, Mauro Garcia, penetrando en las habitaciones, cogió á la marquesa que corria, en busca de sus hijas, sacándola al patio exterior.

El marqués acudió al auxilio de su hija Maria, que llamaba con agudos gritos á sus padres. La joven habia recibido también una quemadura en la cara.

Lo ocurrido parece que fué lo siguiente:

Al penetrar en el cuarto de baño y al abrir la puerta, escapóse de la habitacion una cantidad considerable de gas, que al contacto de la luz, produjo terrible explosion.

La explosion se produjo á consecuencia de haberse dejado abierto el calentador del agua del baño.

Telégramas

Paris 8.—A pesar de la oposicion de algunos socialistas, y principalmente de

M. Cluseret, ha sido votada por inmensa mayoría la ley militar que fija las fuerzas militares en Francia en tres millones de soldados.

En la causa establecida por el procurador general contra varios órganos boulangieristas, el gerente del «Intransigente» ha sido condenado á un mes de prision, mil francos de multa y dos mil de indemnizacion.

Circula el rumor de que la colonia suiza en esta va ha fundar un periódico nacional.

A consecuencia de la gran muchedumbre que invadió los jardines de las Tullerías, resultó un fracaso el festival musical. Las diversas bandas no pudieron reunirse, y en el momento de ejecutarse la Marsella, se encontraron 500 profesores en vez de los 20.000 anunciados. El público que habia pagado diez, cinco, tres y un franco como precio de la entrada, según las localidades, protestó con ruidosos silbidos.

Como los domingos, hubo el día 7 una entrada de más de 200.000 personas.

La poblacion recibe con grandes demostraciones de cariño á los viajeros húngaros.

Entre éstos se encuentran diez ingenieros, 21 farmacéuticos, 51 industriales, 17 sacerdotes, 11 diputados, 12 jueces, 4 alcaldes, 27 periodistas, 24 jueces de paz, 21 notarios, 48 funcionarios, 14 bolsistas, 2 fotógrafos, 102 abogados, 97 profesores y 31 estudiantes.

El miércoles próximo el ayuntamiento festejará á los húngaros con un espléndido lunch que será servido en los salones de Ville.

Gaceta

A las ocho de esta mañana, el vigía de la fortaleza de Isabel Segunda ha anunciado hallarse á la vista y hacia el Norte dos buques de guerra, los cuales á las nueve se han dirigido al puerto fondeando á las diez en aguas de Calafiguera, resultando ser la escuadra de instruccion italiana, que procede de Liorna en diez dias de navegacion, al mando del Contra-Almirante Sigr. Federico Labrano, y se compone de los buques siguientes:

Fragata *Vittorio Emanuele* de 2800 toneladas, al mando del capitán de fragata Sigr. Carlo Favina, con 577 plazas, 16 cañones y 1488 caballos de fuerza. Este buque arbola en el palo mesana la insignia del Gefe de la division.

Corbeta *Caracciolo* de 2500 toneladas, su comandante el capitán de fragata Sigr. R. Gallino con 183 plazas, 10 cañones y 300 caballos de fuerza en la máquina.

A los pocos momentos de haber fondeado, la capitana ha saludado la Plaza, saliendo que le ha sido devuelto inmediatamente por las baterías de la fortaleza de Isabel Segunda.

Han pasado á saludar acto continuo al Sigr. Labrano, en nombre del Excmo. señor General Gobernador Militar de esta Plaza, el Ayudante de S. E. Sr. Salas y el capitán de Plaza Sr. Alberti. Lo ha verificado tambien un Ayudante de la Comandancia Militar de Marina de esta provincia.

A las diez y media el Vice-Consul de dicha nacion en esta isla D. Rafael Femenias, ha visitado al Gefe de la escuadra, y con este motivo la *Vittorio* ha hecho el saludo de ordenanza.

La *Vittorio Emanuele*, ha visitado varias veces nuestro puerto, fué la última, el día

6 de Setiembre de de 1886. En cambio el *Caracciolo* es la primera vez que ha fondeado en nuestras aguas

Esta tarde el Sr. Contra-Almirante de la escuadra acompañado de su Ayudante y del Vice-Consul Sr. Femenias ha pasado á visitar al Excmo. Sr. General Gobernador Militar de esta Plaza.

A las 6 de esta tarde ha llegado la fragata de dicha nacion *Vittorio Pisani* al mando del capitán de navío Sigr. Marquesi, de 12 cañones, 320 tripulantes y 2 500 toneladas y 300 caballos de fuerza.

La escuadra permanecerá en este puerto, probablemente hasta el lunes próximo.

Esta tarde han saltado á tierra doscientos individuos de la dotacion.

El Liberal clama contra la indolencia de la Autoridad local en contener esa corriente de obscenidades que toma gran incremento en esta poblacion y que se manifiesta, principalmente en canciones indecentes, ya en el bañarse durante el dia en parajes muy concurridos de este puerto.

En distintas ocasiones se ha ocupado EL BIEN PÚBLICO en tan lamentable abuso, pero sus palabras se han perdido en el vacío. Celebraremos que el colega alcance mejor fortuna en su campaña en favor de la moral pública, y así es de esperar que suceda dadas las cordiales relaciones que le unen al Sr. Alcalde.

Tiene razon el colega: no queda muy bien parada la Autoridad que tales desmanes tolera, ó que vé impasible cómo se pitea el colega? Así estamos, y sin esperanzas de mejorar, salvo que venga detrás quien sepa aplicar el remedio á la multitud de males que por ahí privan.

De todos modos vemos con gusto que el colega, siquiera sea por un momento, haya dado de mano á ciertos respetos humanos y se decida á hablar clarito.

Vale mas tarde que nunca. Y suponiendo que así lo entenderá *El Liberal* es de creer que volverá sobre tan fecundo tema «y tanto á los de arriba como á los de abajo les pondrá al descubierto su lenidad en el cumplimiento de sus deberes administrativos.» (sic).

Ahora una pregunta ¿á que extremo habrán llegado las cosas cuando el mismísimo *Liberal* se ruboriza y se da por ofendido, y pide con mucha necesidad pronto y enérgico correctivo?

Entre los pasajeros del vapor «Puerto-Mahon», hemos tenido el gusto de abrazar á nuestro querido amigo y paisano D. Gabriel Vidal y Ruby, comandante de Artillería, quien con su simpática Señora é hijo viene á pasar una temporada al lado de su familia.

También ha llegado en el indicado buque, nuestro joven amigo y paisano el alférez de Ingenieros D. Carlos Femenias.

Bienvenidos sean.

Al mando de nuestro amigo el ilustrado capitán D. Mariano Rubió, ha llegado hoy la Compañía de Ingenieros que ha de relevar la destacada en la fortaleza de Isabel Segunda.

Hoy ha regresado el Sr. Linares Secretario del Ayuntamiento de esta ciudad.

El domingo último, salió de Valencia por mar para Barcelona el primer cargamento de melones de la temporada.

Por telegrama recibido en Barcelona, se sabe que durante el último mes de Junio

llegaron al puerto de Buenos-Aires 76 vapores de Ultramar, con 1.280 emigrantes. El número de las toneladas de las mercancías desembarcadas, ascendió á 25.000. Las rentas de Aduanas importaron 727 000 pesetas ó sean 3 923.000 francos.

Como todos los años, numerosas familias de esta ciudad salieron ayer al campo á comer la tradicional *casola*. Con este motivo, los afueras de esta poblacion y principalmente las orillas del puerto, viéronse más animadas que de costumbre.

El calor arrecia de lo lindo, con gran contentamiento de los dueños de casitas de baños quienes, gracias á aquella circunstancia, han empezado ya su *agosto*. Hoy hemos alcanzado la tempera de 30 grados á la sombra.

De cada dia tienen más aceptación los sorbetes que se expenden en el nuevo casino «La Union», antes café de Dineret. Y la verdad es que son excelentes y vienen como de perilla en los dias calurosos que sufrimos.

Promete estar muy concurrida la funcion que se dará esta noche en el Principal á beneficio del primer actor cómico de la Compañía catalana El Sr. Capdevila es el niño mimado del público, y así se explica que sean muchas las localidades que van tomadas, á pesar del sofocante calor que se deja sentir.

A las doce y media de hoy se ha reunido la Junta administrativa de Consumos para entender en la aprehension de diez quintales de petróleo efectuada en una viña de

El siguiente dia de la aprehension, uno de estos vecinos presentó á la Administracion de Consumos un exposicion declarándose dueño de las aludidas especies, á los efectos que hubiere lugar en derecho. Hoy, habiendo el referido vecino tenido noticia por la prensa local de que debía constituirse la expresada Junta, sin haber sido citado al acto, ha presentado otra solicitud al Sr. Alcalde declarándose de nuevo dueño de las especies aprehendidas y pidiendo que se suspendiera todo procedimiento y se convocara nueva Junta, citando en debida forma al exponente. Pero, qué si quieres...! La Junta ha prescindido por completo de la solicitud del vecino, ni más ni menos que la Administracion de Consumos, y ha fallado que se imponga el pago de triples derechos, á quien resulte ser dueño de las dichas especies.

Sin comentarios.

El sábado próximo, la Compañía Dramática Catalana que actua en nuestro Teatro, dará una funcion de despedida á beneficio del primer Actor y Director de la misma, D. Jaime Martí y Seguí, funcion que dedica al público en general.

Pondráse en escena el aplaudido drama de costumbres catalanas, no representado en este Teatro, denominado la *Creu de la Masia* y la divertida pieza *A Mitj Cami*.

No dudamos que el público sabrá corresponder á la galantería y gratitud de que se halla poseida dicha Compañía, dándole una prueba más del aprecio con que ha sido recibida.

Debemos recordar á nuestros lectores que mañana debe tener lugar el eclipse parcial de luna visible en esta Isla. Empezará á las 7 horas 52 minutos y terminará á las 10 y 14 de la noche.

Se encuentra en esta ciudad el Padre Mariano Maller, Visitador de las Hijas de San

Vicente de Paúl con objeto de dar Ejercicios espirituales á las Hermanas que regentan los establecimientos benéficos.

En virtud de concurso de ascenso han sido nombradas maestras de las escuelas de niñas de Mahon y Muro respectivamente D.^a Margarita Salvá Covas y D.^a Antonia Ginard Grimal.

Segun «El Palmesano» va tomando visos de certeza la version acerca la próximo venida de S. S. á España.

Parece que el intermediario entre el Papa y España ha sido el Sr. Catalá obispo de Barceloua. Personas de la ciudad condal, enteradas del asunto, dícese que han sido los que han divulgado la noticia de cuya indiscrecion se ha quejado S. S. al Embajador español en la Santa Sede.

Los puntos indicados para servir de residencia al Pontífice son Monserrat y Mallorca. Caso de que sea el primero de dichos puntos el escogido el Gobierno hará donacion de él á Su Santidad.

Asegúrase que si escogiese Mallorca se habilitaria para residencia la finca de Miramar, que poseen el archiduque austriaco don Luis Salvador.

Ha regresado á Palma, procedente de la Corte, el diputado á Cortes por Mallorca D. Pascual Ribot.

Ha llovido copiosamente en Santa Margarita (Mallorca), descargando chubascos acompañados de rayos y truenos.

El domingo por la tarde descargó sobre Felanitx y su término un copioso aguacero.

Ha sido detenido en Santa Margarita que en pago de cierta mercancía entregó un billete de á cien pesetas falso.

El reo con el cuerpo del delito fueron puestos á disposicion del Juzgado competente.

La fuerza de ingenieros llegada hoy ha subido esta tarde misma á la fortaleza de Isabel II.

Desde un tejado inmediato se ha caido en el patio de la casa número 8 de la Concepcion un joven de unos 17 años, habiéndose causado algún daño en la espalda. El dueño de dicha casa y algunos vecinos le han prestado los auxilios necesarios.

El vapor «Puerto Mahon» ha sido portador de 945 cajas jabon duro; 1 id. chocolate; 15 fardos bacalao; 28 id. metal; 10 id. pieles curtidas; 4 bultos madera manufacturada; 6 sacos harina de patata; 1273 kilos tegido algodón; 12 id. tejido lana; 430 id. vidrio; 2770 id. trigo; 270 id. hierro colado; 516 id. azucar; 6653 id. vários géneros, 10 barriles aceite. 40 id. pasta para sopa; 6 id. cerveza; 105 chocolate; 10 600 sacos harina, y 140 litros aguardiente.

En nuestro mercado se han presentado hoy á la venta pública, por primera vez en este año, algunas sandías que han alcanzado, como es de suponer, precios bastante crecidos.

El día 6 del actual llegó sin novedad á Montevideo el vapor italiano «Mateo Bruzzo».

A las once de esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor correo «Puerto-Mahon», conduciendo los pasajeros siguientes:

DE BARCELONA
D. Emilio Linares; Gabriel Vidal, espo-

sa é hijo; Isabel Vela y tres hijos; Apolonia Rotger; Rafael Sitjes é hijo; Florencia Gomez; Isabel Hernandez; Juan Sturla y esposa; Salustiano Parodia; José Estela; Carlos Femenias; Margacita Garcia; Aniceto Puigollers; Rafael Larrieta y hermano, Josefa herrero; Teresa Ariballaigua; Tres soldados de Marina; Dos Sres. Oficiales y 28 individuos de tropa.—Total 57.

DE ALCÜDIA

D. Lorenzo Casas Esposa y un hijo; Margarita Capó; Miguel Vives; Margarita Capella; Cristobal Rabasa y Esposa; Jesan Rosell; Antonio Fontanet; Pedro Morey.—Total 11.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Día 10.—3 carneros 30. Son Carreras; 1 ternera 122, Binigurdó; 1 vaca 121. Es Planás; 3 carneros 25, Binichica Nou; 1 ternero 73, Es Bec Nou; 1 buey 245, de Id; 1 ternera 115, estancia Janet; 1 ternero 176, Binillubet.

Día 11.—2 terneros 136, Sta. Eularieta; 2 id. 189, Son Erret, 1 id. 88, estancia Calorich; 1 id. 91, Sta. Rita (Mahon) 1 ternera 70, Son Soura (S. Cristóbal); 3 carneros 43, estancia de D. Francisco Mercadal.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 11.—10:15 m.

El Gobierno de Inglaterra, estimando deficientes las tropas que se encuentran en la isla de Malta, en prevision de que llegue á estallar cualquier conflicto europeo, ha resuelto que la referida guarnicion se aumente desde luego en dos mil hombres.

Madrid 11.—10:30 m.

Telegramas del extranjero dicen que el Sultan de Constantinopla se dispone para hacer una visita al Emperador de Marruecos. El hijo de éste, ha llegado á Tángier con objeto de preparar las casas para recibir dignamente al Gran Turco.

Madrid 11.—10:45 m.

Vuélvese á hablar con insistencia acerca de la posibilidad de que en breve cese en el cargo de Embajador cerca del Vaticano, el Sr. Groizard. En algunos círculos políticos se tiene por seguro que el Sr. Conde de Xiquena, Ministro de Fomento, será el designado para sustituir al actual Embajador.

Madrid 11.—11 m.

Se ha autorizado la reapertura de la plaza de toros de París, que fué cerrada por orden del Ayuntamiento de aquella capital.

Se hace accender á ochocientas el número de coronas fúnebres depositadas por extranjeros, sobre las tumbas de Victor Hugo y Gambetta.

Madrid 11.—12:15 t.

Ayer noche ocurrió una pequeña colision en Barcelona entre varios matuteros y empleados de consumos de la cual resultaron dos heridos. Han sido incendiados varios fieltos de consumos.

COTIZACIONES

Barcelona 10.—4'30 t.

4 por ciento Interior.	74'80
4 por ciento Exterior.	76'50
4 por ciento amortizable.	89'25
B. H. de Cuba id.	105'00
B. H. Colonial.	64'00
F. C. de Barna a Francia.	61'45
Id. del Norte de España.	86'00
Orensés.	16'00
Acciones Almansa.	000'00
F. C. Tarrag. B. y Francia.	63'50
Id. Norte.	78'00
F. C. de Medina á O. y Vigo.	34'87
Id. Almansa.	71'75
Obligaciones Trasatlánticas.	85'25
S. Juan de las Abadesas.	00'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior	12 rs vn. paga alcista.
Madrid 10.	
4 p. ∞ Interior.	75'15
4 p. ∞ amortizable.	88'85
Bill Hipos. ts. de Cuba.	105'05

Seccion Religiosa

Santo de hoy

San Pio I. papa y mártir y S. Abandio
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Desamparados en San Antonio

Santo de mañana

San Juan Gualberto, abad y fundador y los Santos Félix y Nabor mártires

Movimiento del Puerto

Entrados el 11.

De Liorna Fragata de Guerra Italiana «Vittorio Emmanuele» de 16 cañones y 579 plazas arbolando la insignia del Contra almirante Sr. Lubrano.
De id. Corbeta id. «Caracciolo» de 10 cañones y 183 plazas su Comandante Sr. R. Gaminio.
De Barcelona Vapor «Puerto-Mahon» Cap. D. Miguel Tudurí con 22 trips. 68 pasajeros efectos y la correspondencia.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL DÍA 11 DE JULIO DE 1889

	9 m.	3 t.
Baróm. á 0°, en mm.	762'4	761'2
Termóm. seco.	25'0	28'9
Id húmedo.	22'4	24'0
Direccion del viento.	SE	S
Clase id.	Vien°	Brisa
Estado de la atmósfera.	Despej°	Despej°
Temp. máx. á la somb.	30'0	
Id. máx. al sol.	34'7	
Id. mínima.	21'1	
Veloc. del viento en las últimas 24 hs. en Km.	326	
Lluvia en id. en mm.	0'0	
Evaporacion en id.	4'2	
Ascenso del boróm. id.	0'2	
Descenso id. en id.	0'0	

ADMINISTRACION - GERENCIA

DE LA

Sociedad Mahonesa de Vapores

En cumplimiento del art. 19.º de la Escritura Social, se convoca la Junta General ordinaria de Sres. Socios Comanditarios para el jueves 18 del corriente á las seis y media de la tarde en esta administracion, con el objeto de someterle la aprobacion del Balance, reparto de beneficios y renovacion de tres vocales de la Junta de Inspeccion, que han terminado el tiempo de su ejercicio.

Mahon 10 Julio de 1889.—El Administrador Gerente, Juan Taltavull.

Administracion de Consumos

DE VILLA-CARLOS

Desde el dia de hoy queda establecida la espresada Administracion, en la calle de San Pedro numero 15 de esta Villa.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y efectos conducentes.

Villa-Carlos 8 de Julio 1889.—El Administrador, Magin Melgar.

Administracion de Loterias de

1.ª Clase núm. 5 de las Baleares.

(Estanco Arravaleta)

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 20 de Julio de 1889.

Ha de constar de 32 mil billetes al precio de 50 pesetas cada uno, divididos en décimos á razon de 5 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1.630 importantes 1.168.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	140.000
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
24 de 3.000	72.000

99 aprox. de 500 ptas. cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 140 000 pesetas 49.500

99 aprox. de 500 ptas. por los 99 núms. id. de centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas 49.500

2 id. de 5.000 ptas. cada una, para los números anterior y posterior al del premio mayor 10.000

2 id. de 3.500 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo 7.000

1.630 1.168.000
Mahon 11 de Julio de 1889 -El Administrador, Diego de la Torre.

Don Francisco Rodriguez Ladron de Guevara Juez de Primera Instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia veinte y cuatro del corriente y habiles sucesivos que fueren necesarios, principiando á las once de la mañana, se procederá en este Juzgado y en el Municipal de Ciudadela simultáneamente, á la subasta y remate de los muebles pertenecientes al juicio de ab-intestato de D. Santiago Simó y Faner, bajo el tipo de su respectivo avalúo, del que no se admitirán posturas inferiores, debiendo los licitadores depositar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento del valor de aquellos que deseen adquirir y exhibir su cédula personal; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio necesario de testamentaria de los padres de aquel D. Vicente Simó y Cardell y D.ª Valentina Faner y Llambias al que se halla acumulado el referido ab-intestato. Dado en Mahon á once de Julio de mil ochocientos ochenta y nueve.—Francisco Rodriguez de Guevara.—Ante mí, Juan Allés.

Centro General de negocios

MAHON

SUBASTA

El dia 21 del corriente á las once de la mañana, se venderá en segunda subasta, por no haber producido resultado la primera, la casa números 28 y 30 de la calle de S. Fernando de esta Ciudad, perteneciente á los herederos de D. Benito Pons y Sintes, con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en este Centro, siendo el tipo bajo el cual ha de efectuarse la subasta, la cantidad de 9000 pesetas Mahon 11 Julio 1889.—Gonalons, Carreras y C.ª

Para vender

Lo están los muebles de una tienda y de casa y dos pianos, lo que se dará por un precio arreglado por tener que ausentarse su dueño.

Tambien lo está la casa calle Mayor número 86, en Villa-Carlos.

Informes, Moreras 52.
En la mañana de hoy, que se dará por un precio módico.

Para vender

Lo está una jaca Navarra de 6 palmos de altura, de hermosísimas formas y sin defecto de ninguna clase.

Se vende, á toda prueba
Informes calle San Fernando 41.

PÉRDIDA

La persona que haya encontrado un imperdible de oro formando un escudo de Ntra. Sra. del Carmen y lo entregue en la imprenta de este periódico, ademas de las gracias recibirá una gratificacion.

SUBASTA

El dia 28 del corriente á las 11 de la mañana tendra lugar el despacho del Notario D. Francisco Andreu la venta en licitacion verbal de la casa núm 10 de la calle Buenaire de esta Ciudad, con sujecion á las condiciones y títulos de propiedad que obran en poder de dicho Notario.

SUBASTA

El dia 21 de Julio á las once de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, se venderá en licitacion verbal, á voluntad de sus dueños, la casa n.º 1 de la calle del Bastion de esta Ciudad.

EN VENTA

Lo está una estancia con casa y tierras de regadío de noria y secano, denominada Sinia nova, sita en las inmediaciones de Villa-Carlos. Para informes, dirigirse al Procurador D. Gabriel M.ª Pons y Escudero.

Operarias

Se necesitan algunas para la confeccion de género de punto.
Informarán en esta imprenta.

BAÑOS DE MAR

Que han abiertas al público las casitas situadas en la Viñeta de este puerto. Siguiendo la costumbre de años anteriores, el bote será gratuito.

Imp. de M. Ferrer.—BASTION 39

CHOCOLATE OSTEOGÉNO

del Doctor Subirá

Privilegiado por los Gobiernos de España y Bélgica

Analizado y aprobado por Reales Academias de Medicina

Alimento completo y reconstituyente fisiológico el más científicamente conocido, segun lo demuestran los estudios químico-biológicos y lo han manifestado con sus honrosos informes las Ilustres Corporaciones científicas, las notabilidades médicas de España y Bélgica y la práctica de 5 años de éxito completo.

Paquete de 230 gramos, 7 rea.es.—Exigir en cada paquete la firma y rúbrica del Autor.

ÚNICO DEPOSITARIO EN MAHON: D. GUILLERMO FÁBREGUES —Plaza del Principe, núm. 9, Mahon.

TEATRO

DESPEDIDA DE LA COMPAÑIA

GRAN FUNCION

PARA EL SABADO 13 DE JULIO DE 1889

Á BENEFICIO DEL PRIMER ACTOR Y DIRECTOR

D. JAIMÉ MARTÍ SEGUÍ

Dedicado á todos mis queridos paisanos los

MAHONENSES

Son tantas y de tan gran valor, las inmerecidas pruebas de cariño que de vosotros he recibido durante mi corta permanencia en nuestra querida Isla, y es tal mi insuficiencia, que no se me ha ocurrido otro medio de demostraros mi profundo y eterno agradecimiento que dedicándoos la funcion de mi beneficio.

Si no alcanzo con ello á corresponderos, segun o mereis, aceptad al menos la buena intencion que me guía y habré alcanzado el triunfo mayor á que puedo aspirar en mi vida.

Vuestro affmo. S. S.

J. M. S.

PROGRAMA

- 1.º Sinfonia por la orquesta que dirige el Sr. Villalonga.
- 2.º ESTRENO en este Teatro del aplaudido drama en tres actos de costumbres catalanas, original y en verso de los laureados autores D. Federico Soler (Pitarra) y D. Manuel Lasarte, titulado

LA CREU DE LA MASIÀ

puesta en escena bajo la direccion del beneficiado y desempeñada por las Sras. Ferrer y Monner y los señores Martí, Tressols, Oliva, Bozzo, Fernandez, Daroquí, Marqués y Martí (hijo).

3.º LECTURA DE POESIAS, dedicadas á los MAHONENSES por los Sres. Capdevila, Tressols y el beneficiado.

4.º y último. La divertida pieza en un acto original y en verso del Sr. Capdevila

A M E F J C A M F

dirigida por su autor acompañándole en el desempeño las señoras Ferrer, Monner y Llorente y los señores Oliva y Daroquí.

PRECIOS LOS PUBLICADOS. A LAS 9.